

Atletismo

El viernes de los récords

Rojas y Yeshaneh baten dos plusmarcas mundiales el mismo día

La etíope rebajó el de media maratón en EAU y la venezolana destroza el de triple en Madrid

Espectacular final del World Indoor Tour en la pista de Gallur, con dos atletas navarros como testigos de los récords

M.V.M./AGENCIAS
Pamplona/Madrid

El atletismo vive momentos de revolución. Después de la gesta de Mondo Duplantis, que batió dos veces seguidas el récord del mundo de salto con pértiga, ayer fue el turno de dos mujeres, que se han colocado ya en la tabla histórica de plusmarcas. El mismo día, un viernes para la historia, la etíope Ababel Yeshaneh batió de madrugada el récord del mundo de media maratón, mientras que por la tarde, en una brillante reunión en la pista de Gallur (Madrid), la venezolana Yulimar Rojas superó el esperado registro de triple salto en pista cubierta.

Los dos navarros invitados en esta final del World Indoor Tour, Adrián Vallés y Asier Martínez, fueron testigos del espectacular concurso de Rojas, llamada desde hace tiempo a batir el récord del mundo de triple salto. Ya en su primer intento, nulo, dio impresión de poder batir la marca, los 15,36 que la rusa Tatyana Lebedeva obtuvo el 6 de marzo de 2004 en Budapest. Después de acercarse peligrosamente con 15,29, logró en su último intento el gran salto que la llevó a la gloria, 15,43.

La bicampeona mundial y subcampeona olímpica, discípula de Iván Pedrosa, tenía a la pista de Madrid a sus pies y celebró con los espectadores y su entrenador el nuevo récord. "No me lo creo, estoy en estado de shock. No creo que haya hecho récord del mundo", explicaba la expresiva atleta en Teledporte tras su marca.

Madrid, a 60 km de Guadalajara, donde se entrena habitualmente, se ha revelado una plaza propicia para Yulimar Rojas, que



La venezolana Yulimar Rojas celebra su plusmarca mundial indoor de triple, 15,43, en la pista de Gallur. EFE



Ababel Yeshaneh, a su llegada en Ras Al Khaimah. DN

rompió aquí por primera vez el muro de los 15 metros y, a cubierto, ha mejorado cuatro veces su marca personal.

El récord de Rojas metió presión al burquinés Fabrice Hugues Zango, bronce mundial, que aspiraba a un logro semejante en el mismo foso después de haber saltado este año 17,77, subiendo al cuarto puesto del ranking de todos

los tiempos. Aquí no estuvo tan fino, aunque venció con 17,31. El récord mundial bajo techo pertenece a su entrenador, el francés Teddy Tamgho, con 17,92.

El cubano Juan Miguel Echavarría estaba inédito este año en longitud, pero en su primer intento se puso al frente del ranking mundial de la temporada con un salto de 8,33 que mejoró

en la última ronda con 8,41.

Madrid bajó el telón de World Indoor Tour, pero el verdadero rey del circuito, el sueco Armand Duplantis, aún tiene una cita con el récord mundial, mañana en Clermont Ferrand (Francia), en el mitin Maestros de la pértiga que organiza su predecesor, Renaud Lavillenie.

Media maratón a 1.04.31

Horas antes, la atleta etíope Ababel Yeshaneh batió el récord mundial de medio maratón tras imponerse en la prueba de Ras Al Khaimah (Emiratos Árabes), con una marca de 1:04:31 y por delante de las kenianas Brigid Kosgei, actual plusmarquista mundial de maratón, y Rosemary Wanjiru.

De este modo, tanto la ganadora como la segunda clasificada consiguieron superar la anterior mejor marca mundial de la distancia, establecida por la keniana Joyciline Jepkosgei en el Medio Maratón de Valencia en 2017, con un tiempo de 1:04:51.

Kosgei lideró la carrera hasta el kilómetro 15, seguida muy de cerca de Yeshaneh, que a partir de ahí tomó el mando de la prueba.

Vallés salta 5,50, su marca del año

El navarro terminó tercero la pértiga en Gallur, donde Asier Martínez también compitió, en 60 vallas, con 7.98

MARÍA VALLEJO MUNÁRRIZ
Pamplona

Entre la pléyade de figuras que se reunieron ayer en Gallur, dos navarros tuvieron el honor de competir y pulsar su estado de forma, Asier Martínez y Adrián Vallés. Fue el pertiguista quien mejor re-

sultado obtuvo, al lograr un concurso notable, con un mejor salto de 5,50, superado a la primera. Es la mejor marca personal de Vallés esta temporada, que persigue subir posiciones en el ranking para intentar ir a los Juegos Olímpicos.

El atleta del Grupompleo se estrenó en 5,30, listón superado con éxito, y después lo hizo en la altura que le daría a la postre la tercera plaza de la prueba. Venció el griego Filippidis Konstantinos, que saltó 5,60, y segundo fue

el español Igor Bychkov, que con 5,60 a la segunda hizo la mejor marca española del año.

El otro navarro en Gallur, Asier Martínez, acudió a la cita como invitado a los 60 m vallas. El joven del Grupompleo venía de ser subcampeón de España sub-23 con récord navarro de la categoría e igualar el absoluto (7.78), pero en Madrid no hizo una marca de tanta calidad, aunque se mantiene en registros por debajo de 8 segundos (7.98). Fue sexto y último en su semifinal.



Adrián Vallés. CALLEJA

ATLETISMO Ocho navarros, en los nacionales de lanzamientos largos

Ocho lanzadores navarros compiten entre hoy y mañana en los Campeonatos de España de lanzamientos largos. Seis lo harán en el nacional de menores, que se disputa en Castellón: Mikel Ozcoidi, José María Roldán y Ángela Ferreira, en disco, Laura Martínez, y Augusto Branchi, en jabalina, y Andoni Alfonso, en martillo. En Zuera, por su parte, participarán Ignacio Olaz en disco y Tania Sola en martillo, que además acude con la mejor marca. DN

KÁRATE 800 deportistas, hoy en el Navarra Arena para la Liga Nacional

El pabellón Navarra Arena acogerá hoy y mañana la primera fase de la Liga Nacional de Karate en categorías Benjamín, Alevín, Infantil y Juvenil, un campeonato en el que participarán 800 deportistas de todas las comunidades autónomas. Hoy se competirá en las modalidades masculinas de Kumite y Kata, mientras que mañana domingo, en jornada de mañana, será el turno del Kumite y el Kata femenino. Se espera que entre 2.000 y 3.000 personas acudan al Navarra Arena a presenciar la Liga Nacional de Karate. EFE

MOTOR Espectáculo antes del Volrace ICE en el Circuito de Navarra

Cientos de aficionados al mundo del motor se reunieron ayer en las cercanías de El Sadar, en lo que fue la antecámara de Volrace ICE 2020, que se celebrará hoy en el Circuito de Navarra. Será de forma ininterrumpida de 8 a 23 horas. Los aficionados disfrutaron de las peripecias de los pilotos, que arrancaron sus bólidos e iniciaron un desfile por las afueras del Navarra Arena, donde deleitaron a los espectadores con un espectáculo de drift. Hubo coches venidos de Noruega, Francia, Suiza, Suecia, Portugal y España, con preparaciones para la competición que en ocasiones superan los 1000cv. DN

MOTOCICLISMO Marc Márquez se prueba desde hoy en Catar

El vigente campeón del mundo de MotoGP, Marc Márquez (Repsol Honda), probará la recuperación de su hombro en el último test oficial de la pretemporada 2020, que se celebra en el circuito de Losail (Catar) desde hoy y hasta el lunes, donde precisamente dará comienzo el Mundial dentro de dos semanas. El de Cervera, intervenido en noviembre del año pasado, ya ha rodado en motocross y tratará de despejar las dudas que dejó su equipo en el test de Malasia. Después de renovar por cuatro temporadas con Honda, el mayor de los Márquez centrará buena parte de las miradas en evaluar su verdadera condición física a dos semanas del inicio del campeonato. EP